

Fabienne **PASCAL**



# Fabienne PASCAL

Elle n'habite pas Villeneuve d'Ascq mais elle travaille à la Mairie depuis 1991. Nous la considérons donc comme villeneuvoise. Elle est aujourd'hui responsable du service JEUNESSE et SPORTS.

En 2002, elle s'investit pour la première fois comme bénévole dans une grande manifestation sportive : les Championnats du Monde d'athlétisme Handisport au Stadium Nord de Villeneuve d'Ascq. Pour elle, c'est une première étape : « Après les Championnats du Monde d'athlétisme handisport en juillet 2002, j'avais eu comme un déclic : une prise de conscience en découvrant le handisport. Dans le cadre de ma formation initiale d'éducatrice sportive, j'avais été chargée d'organiser des animations sportives afin de sensibiliser les enfants des centres de loisirs de la Métropole au handicap. Cela a été une révélation et l'un des moments les plus importants de ma carrière. Lorsque j'ai appris que le Comité Olympique lançait sa campagne de recrutement des bénévoles pour les Jeux d'Athènes, je me suis lancée dans l'aventure en déposant ma candidature pour les Jeux Paralympiques en 2003 ».



75 000 bénévoles ont participé à l'organisation des Jeux Olympiques d'été à Athènes dont 25 000 pour les Jeux Paralympiques. Après une très longue attente, Fabienne est



interrogée sur ses motivations et subit des tests pour vérifier sa maîtrise de l'anglais. Elle est alors retenue comme bénévole et s'envole pour Athènes où elle est accueillie dans une famille de Haïdari, ville de la banlieue d'Athènes jumelée avec Villeneuve d'Ascq. Elle y passera 10 jours. La veille de la cérémonie d'ouverture, elle reçoit son accréditation, son badge et son poste. Fabienne est affectée à la piscine olympique. Elle est chargée « des services aux spectateurs » (contrôle des billets, des accréditations, zone de presse, carré VIP, accueil du public). Elle accueille les athlètes avant l'épreuve et gère les flux de spectateurs, les tribunes, etc .... Fabienne



PASCAL travaille tous les jours de 15h à 22h30. Le matin est consacré à la découverte de la ville d'Athènes, aux nombreux sites emblématiques et musées. Fabienne a beaucoup de souvenirs de cette expérience de 10 jours. Aujourd'hui, elle frissonne encore quand elle évoque les moments fantastiques qu'elle a vécus. Elle se souvient de la mobilisation du public, de la force mentale des athlètes paralympiques, de leurs performances et surtout de leur joie de participer aux Jeux.

L'engagement bénévole de Fabienne PASCAL aux Jeux Paralympiques d'Athènes de 2004 implique aussi un investissement personnel et financier car tout est à la charge du



bénévole (coût du voyage, restauration, etc...). Mais Fabienne conclut ainsi : *« Le fait de m'engager a été ma contribution personnelle à la reconnaissance des sportifs porteurs de handicap. Ma contribution n'a été qu'une goutte d'eau dans la mer; il y a des gens qui se donnent au quotidien pour faire avancer la reconnaissance du handicap. Je reste humble. J'espère renouveler l'expérience en tant que bénévole aux Jeux Paralympiques 2024 afin de poursuivre le changement de regard vis-à-vis de ces fabuleux athlètes handisports qui performant avec énergie et détermination ».*

Comme nous tous, elle attend avec impatience les Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris d'autant que, par sa fonction, elle sera en première ligne car Villeneuve d'Ascq accueillera des compétitions dans le stade DECATHLON ARENA Pierre MAUROY, notamment la phase finale de handball et les matchs préliminaires de basket-ball.

Fabienne sera à nouveau bénévole à la piscine olympique pour les Jeux Paralympiques de Paris.